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要᪠ࠈ㧏㱃化が㐅ᒈする中，⩹ெࢠラࣇが地ᇡໜᣋケシス࣑ࢷをᵋ⠇するうえで㈏重なᢰいᡥとしてᙽされ

ている。また，ࢠラࣇ活ິは㧏㱃⩽の健康づくりや㆜防につながるとともに，♣会参ຊのሔとして㈏重なᙲ

を果たしている。ᮇ研究では，⩹ெࢠラࣇのຊථಀ㐅につながるよう，⩹ெࢠラࣇが取り組ࡀࡳ活ິについ

てまとめるとともに，新規ࢠラࣇの❟୕げやᏋࢠラࣇのᏋ⤾ᨥᥴについてᥞ᱄する。

⤾のᏋࣇラࢠの❟୕げ，Ꮛࣇラࢠ㸯新規ࢺー࣠ー࢞

࡞ࡴࡋࡢࠈ１

（�）◂✪の⫴景࡛┘Ⓩ

で㧏㱃化がࢺーࣅᮇはㅎአ国にౚをみないスࠈ

㐅ᒈしている。国においては，重ᗐな要㆜≟ឺ

になっても住みៈれた地ᇡで自分らしいᬵらしを

ெ生の᭩後まで⤾けることがでࡀるよう，住まい・

༈⒢・㆜・防・生活ᨥᥴがୌమ的にᥞ౩され

る地ᇡໜᣋケシス࣑ࢷのᵋ⠇を᥆㐅している
�
。

け⏛㸝����㸞は全国地でཪ愛㐘ິにమ的ࠈ

に取り組ࡳ⩹ெࢠラࣇのᏋᅹは地ᇡໜᣋケのᢰ

いᡥを☔ಕするうえで㈏重であるとᣞᦤしている。

㧏㱃⩽は，㛏い経㥺の中でᇰった能ງや経㥺を有

しており，地ᇡໜᣋケのᢰいᡥとして⩹ெࢠラ

地ᇡ♣会が抱える，ࡣれࡀことがでࡳに取り㎰ࣇ

様ࠍなㄚ題のゆỬにᐞ与するものと考えられる。

また，け⏛はཪ愛活ິのような利的な活ິࠈ

の参ຊをᕵ᭻しないᣞྡྷᛮが強いとしても，自㌗

に├有─な健康づくり，㆜防活ິの参ຊ

がᅒられれࡣ，それも地ᇡໜᣋケのୌ⩴をなす

ともᣞᦤしている。地ᇡにおいて㑂けたい問題の

㸦つは㧏㱃⩽のᏓ❟である。Ꮻ都ᐋ市㸝௧ୖ「ᮇ

市」という㸞においても，ୌெᬵらし㧏㱃⩽ୠᖈ

はቌຊがず㎰まれており
�
，㧏㱃⩽の♣会参ຊのሔ

�ࠈ� ཉ生ຘ഼┤「地ᇡໜᣋケシス࣑ࢷ」KWWSV���ZZZ�PKOZ�

JR�MS�VWI�VHLVDNXQLWVXLWH�EXQ\D�KXNXVKLBNDLJR�NDLJRB

NRXUHLVKD�FKLLNL�KRXNDWVX�，���� 年��᭮��取ᚋ
⚗ラン➠㸭次Ꮻ都ᐋ市㧏㱃⩽ಕ健ࣈ�Ꮻ都ᐋ市「にっこり安心ࠈ�

としても⩹ெࢠラࣇは㈏重なᙲをᢰっている。

はᡋ後のⲠᗣした♣会において，ࣇラࢠெ⩺ࠈ

つ⩽たちが⩹後に安を感ࡋている⩹ཪや，⩹後

の問題に㛭心をᐞࡎるெࠍにࡦかけ，全国地

で次ࠍに⤎成された
�
。����年から����年に

は会ဤ数はቌຊしたが，���� 年にථると㧏㱃

⩽ெཾはቌຊするୌ方で，会ဤ数は΅ᑛに㌷ࡋ

た
�
。

の会ဤ数が΅ᑛしている⌦⏜についࣇラࢠெ⩺ࠈ

ては，㧏㱃⩽のライࣆスࢰイルが多様化する中，

を⤾ける㧏㱃⩽のቌຊや，地ᇡとのつながり

のᕵ化，ெ㛣㛭౿の↱ࢂしさのᅂ㑂，⩹ெࢠラ

ࠍル等のᏋᅹなど様ࢠーࢦ・௧አの多様なᅆమࣇ

な⌦⏜があげられるが，現≟の⩹ெࢠラࣇが㧏㱃

⩽にとって㨡ງある活ິහᐖやࢠラࣇ㐘ႜとなっ

ていないことが大ࡀな⌦⏜と考えられる。

また，ୌᣋりに㧏㱃⩽とゕっても，ᡋ中ᡋ後のࠈ

Ίを経㥺した ��とᡋ後の➠㸦次ࣄ࣊ーࣇ

ー࣑に生まれた ��๑半の「ᅆምのୠ」とで

は生まれ⫩った環境が␏なることや，年㱃が୕が

るにつれてమງがୖするなど自㌗の生活環境も

♬計画➠㸬Ꮻ都ᐋ市㆜ಕ㝜業計画㸝地ᇡໜᣋケ計画㸞」

ᖲ成 �� 年３᭮
のጙࣇラࢠ㏻合会「ᡋ後の⩹ெࣇラࢠ�ප─㈀ᅆ法ெ全国⩹ெࠈ�

まり」KWWS���ZZZ�]HQURXUHQ�FRP�DERXW�KLVWRU\�KWPO，���� 年

��᭮��取ᚋ
㧏㱃♣会Ⓣ᭡ᖲ成ࠈ� �� 年∟�KWWS���ZZZ�]HQURXUHQ�FRP�

DERXW�KLVWRU\�KWPO，���� 年��᭮��取ᚋ

ࠈ✪◂のㄢᰕ࡙࠷ࡗ࡞意ㆉࡾࡌ㛭࡞ࣇࣚࢠᕰහ㧏㱃者の⩹人ࠑ２ࠐ

ᥞ᱄㸢ࡒࡄྡྷ࡞㸢加ථಀ㐅ࠈࠈࠈࠈ

ᕰᨳ◂✪ࢰࣤࢬーࠈᡜ㛏ࠈ㔕⃕ࠈᖶ㞕

●スポーツイベント開催に伴う宇都宮市民への社会効果の指標化と行政評価への活用に関する研究 ●市政研究センター研究論文



26市政研究うつのみや　第17号
2021.3

ን化することなどから，年㱃ᒒによってណㆉは㐢

っているものと考えられる。

の現≟や㧏㱃⩽のណㆉなࣇラࢠᮇ研究では⩹ெࠈ

どをᢍᥩし，ຊථಀ㐅にྡྷけた⩹ெࢠラࣇの取組

ならࡦに行政ᨥᥴについてᥞ᱄する。

（�）◂✪のᵋᠺ

のᴣἛについてᩒࣇラࢠᮇ研究では，まず⩹ெࠈ

⌦する㸝２❮，３❮㸞。次に，市හ㧏㱃⩽を対㇗

とした⩹ெࢠラࣇに㛭するណㆉㄢᰕを実施し，⤎

果を分ᯊする㸝㸩❮㸞。᭩後に，ຊථಀ㐅にྡྷけ

た⩹ெࢠラࣇの取組᱄をまとめ㸝㸪❮㸞，その୕

でᮇ市が取り組ࡀࡳ施策についてᥞ᱄する㸝㸫

❮㸞。

≟⌟ධᅗの࡛ࣇࣚࢠ人⩺ࠈ２

（�）⩹人ࡢ࡛ࣇࣚࢠ

はࣇラࢠெ⩺ࠈ ��年に施行された⩹ெ⚗♬

法の➠ ��᮪において「地方පභᅆమは，⩹ெの

心㌗の健康のಕᣚに㈠するための教㣬講ᗑ，ࣝࢠ

ーションそのᗀく⩹ெが自的かつ✒ᴗ的࢙ࣛ

に参ຊすることがでࡀる業を実施するようにຑ

めなけれࡣならない。２ࠈ地方පභᅆమは，⩹ெ

⚗♬をቌ㐅することを┘的とする業のᣲ⮾をᅒ

るとともに，⩹ெࢠラࣇそのᙔラ業を行う⩽

に対して，㐲ᙔなᥴ助をするようにຑめなけれࡣ

ならない」と規ᏽされているコミュニࢷ組⧂で

ある。

ࡠࡳථ会をᕵ᭻するおおࠈ ��ṋ௧୕の㧏㱃⩽を

対㇗としており，Ṅいて㞗まることのでࡀる地ᇡ

の⠂ᅑで組⧂し，規ᶅはおおࡠࡳ ��ྞから ���

ྞをᵾ‵としている。地ᇡの⩹ெࢠラࣇ㸝༟న⩹

ெࢠラࣇ㸞をᰶに，市༇⏣ᮟ，都㐠ᗋ┬・ᣞᏽ都市，

全国のṹ㝭に⩹ெࢠラࣇ㏻合会を組⧂している。

（�）ධᅗの⩹人ࣇࣚࢠの⌟≟

によるࢩー࣑࣋ー࣌㏻合会のࣇラࢠ全国⩹ெࠈ

と，⩹ெࢠラࣇは ��年には全国で ��� ラࢠ

あることが☔ヾされ，ࣇ ��年には全国⩹ெ

��。㏻合会がシ❟されたࣇラࢠ�� 年から ����

年にかけて，⩹ெࢠラࣇは発ᒈを㎼え，ᖲ成

��年には全国の⩹ெࢠラࣇが⣑ �� �༐ࢠラࣇ，

会ဤ数が⣑ ���  � ༐ெとなった。しかし，そ

の後は΅ᑛを⤾け，ᖲ成 ��年３᭮ᮆ現ᅹ，ࢠラ

会ဤ数は⣑，ࣇラࢠ数は⣑９㸫༐ࣇ ���㸫༐

ெとなっている。

≟⌟のࣇࣚࢠᮇᕰの⩹人ࠈ３

（�）⩹人ࣇࣚࢠ数࣬会ဤ数

数はࣇラࢠᮇ市における௦ඔ年の⩹ெࠈ ���

会ဤ数は，ࣇラࢠ ������ ெで，⏠ᛮが ����� ெ，

ዥᛮが ����� ெである㸝⾪㸦㸞。

�� 加ථ⋙

のຊථࣇラࢠ��ṋ௧୕の㧏㱃⩽に౿る⩹ெࠈ

率は，市全మで⣑ ����㸚であり，⏠ᛮが ����㸚，

ዥᛮが ����㸚で，ዥᛮの方がⱕᖱ㧏いが，⏠ዥ

㛣に大ࡀなᕣはみられない㸝⾪㸦㸞。

ຊථ率について市හࠈ �� 地༇ごとにずてみる

と，ຊථ率が ����㸚と㧏い地༇から �㸚の⩹ெ

がᏋᅹしない地༇までさまざまである。中ࣇラࢠ

心㒂 �� 地༇と࿔㎮㒂 �� 地༇では，ᖲᆍのຊථ

率に大ࡀなᕣはみられない。しかし，ᮇ市には⩹

ெࢠラࣇがすてᾐ⁓した地༇が２地༇Ꮛᅹする

が，２地༇とも中心㒂にన⨠している。また，ຊ

ථ率が ��㸚を㉰える㧏い地༇が２地༇㸝����㸚

と �����㸞Ꮛᅹするが，２地༇とも࿔㎮㒂にన⨠

⾪ ⋘会ဤ数࡛加ථࠈ�

ⴥ⩽ష成

●市内高齢者の老人クラブに関する意識についての調査研究　－加入促進に向けた提案－
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している。

2)会ဤ数࡛ࣇࣚࢠ数の᥆⛛

ᮇ市のᖲ成��年から௦ඔ年までの��年㛣にࠈ

おける⩹ெࢠラࣇの会ဤ数とࢠラࣇ数の᥆移をᩒ

⌦した㸝⾪２㸞。会ဤ数は ������ ெから ������

ெに΅ᑛし，合では ����㸚に΅ᑛしている。

数はࣇラࢠ ��� からࣇラࢠ ��� ，に΅ᑛしࣇラࢠ

合では ����㸚に΅ᑛしている。会ဤ数とࢠラ

。Ề‵であるࡋぼྜྷ数との΅ᑛの合はࣇ

市හࠈ ��地༇ごとにẒ㍉すると，会ဤ数がቌຊ

している地༇は �地༇あり，そのうち ��㸚を㉰

えてቌຊしている地༇は �地༇㸝㸶，㸷㸞Ꮛᅹする。

また，会ဤ数が΅ᑛしている地༇はࠈ ��地༇あ

り，そのうち ��㸚を㉰えて΅ᑛしている地༇は

㸩地༇㸝㸸，϶，㸺，㸻㸞Ꮛᅹする㸝⾪３㸞。

数の㛭౿に着┘すると，会ဤ数ࣇラࢠ会ဤ数とࠈ

が大ࡀくቌຊしている地༇ではࢠラࣇ数もቌຊし

ており，会ဤ数が大ࡀく΅ᑛしている地༇ではࢠ

ラࣇ数も΅ᑛしている。

3)加ථ⋙ࡦࡻ࠽会ဤ数࣬ࣇࣚࢠ数の㛭౿ᛮ

ࢠ・これまでのㄢᰕ⤎果から，ຊථ率，会ဤ数ࠈ

ラࣇ数の㛭౿ᛮについてᩒ⌦する。ຊථ率はዥᛮ

がⱕᖱ㧏いが，⏠ዥ㛣に大ࡀなᕣはみられなかっ

た。ዥᛮの会ဤ数が⏠ᛮより多いな⌦⏜は，ዥ

ᛮの㧏㱃⩽ெཾが多いためである。

市හ中心㒂と࿔㎮㒂の㛣で，ຊථ率に㛭する᪺ࠈ

らかなലྡྷはヾめられなかった。しかし，中心㒂

では⩹ெࢠラࣇがᾐ⁓した地༇が２地༇Ꮛᅹして

いる。これは中心㒂では都市化が㐅み，ある特ᏽ

の地ᇡにおいては地ᇡ住Ằのெ㛣㛭౿がᴗ❻にᕵ

化したためと᥆ῼされる。また，࿔㎮㒂ではຊ

ථ率が ��㸚を㉰える㧏い地༇が２地༇Ꮛᅹして

いる。これは࿔㎮㒂のẒ㍉的ெཾがᑛない地༇で

は，現ᅹも地ᇡ住Ằの強いつながりがṟっている

ためと᥆ῼされる。

ࡀの新シやゆᩋにより，大ࣇラࢠ会ဤ数は⩹ெࠈ

くቌ΅するലྡྷがある。これは⩹ெࢠラࣇの新シ

やゆᩋにより，会ဤ数が数十ெ༟నでቌ΅するた

めと᥆ῼされる。会ဤ数をቌຊさࡎるためには，

新規ࢠラࣇの❟୕げをಀ㐅するとともに，Ꮛࢠ

ラࣇをᏋ⤾さࡎる㸝ゆᩋさࡎない㸞ことが重要で

ある。

��� ⩹人ࣇࣚࢠ会㛏のࢢࣤーࢹㄢᰕ

の活ິࣇラࢠ㏻合会は⩹ெࣇラࢠᏫ都ᐋ市⩹ெࠈ

≟Ἓやㄚ題等をᢍᥩするため，ᖲ成 �� 年 �� ᭮

に市හすての⩹ெࢠラࣇ会㛏を対㇗にンケー

のࣇラࢠ���ㄢᰕを実施した。ㄢᰕ対㇗となるࢹ

うち ��� �㸝ࣇラࢠ����㸞からᅂ➽があり，その

㞗計⤎果をᥞ౩いただいた。

�）会ဤ数࡞ᑊࡾࡌヾㆉ

の会ဤ数に対ࣇラࢠ会㛏の自㌗がᡜᒌする⩹ெࠈ

するヾㆉについては「ெ数が年ࠍ΅ᑛしている」

が ����㸚，「ெ数がᑛなくࢠラࣇᏋ⤾の༱機感が

ある」が ����㸚で୦方を合ࡎࢂると ����㸚にな

る㸝⾪㸩㸞。⣑㸫の会㛏が自㌗のᡜᒌする⩹ெ

の会ဤ数が΅ᑛしている，またはᑛないとࣇラࢠ

ヾㆉしている。

⾪ ⛛数の᥆ࣇࣚࢠ会ဤ数࡛ࠈ�

ⴥ⩽ష成

ⴥ⩽ష成

⾪ 会ဤ数ࠈ� �ࢅ㉰࡙࠻ቌ΅ࡒࡊᆀ༇

●市内高齢者の老人クラブに関する意識についての調査研究　－加入促進に向けた提案－ ●市政研究センター研究論文
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�）ᴏຸのᙲฦᢰ࡛会㛏のᚃ⤽者ࡽࡂࡘ

業ຸのᙲ分ᢰについては，「ᙲ分ᢰが出ᮮࠈ

ている」が ����㸚とୌ␊合が㧏いが，「会์୕

は分ᢰすることとしているが，会㛏がやらざるを

ᚋないことが多い」が ����㸚，「会㛏がとࢆど

ୌெで取りまとめている」が ����㸚で୦方合ࢂ

るとࡎ ����㸚となっている㸝⾪㸪㸞。

，会㛏の後⤽⩽づくりが㞬しい⌦⏜についてはࠈ

「会㛏の業ຸが多ᒪにࢂたり大ንだから」が ����

㸚，「ᙲဤをはࡋめ会ဤの༝ງがᚋられないから」

が ����㸚の㡨となっている㸝⾪㸫㸞。

�）ᮅ加ථ者ኣ࠷⌦⏜

，のᮅຊථ⩽が多い⌦⏜についてはࣇラࢠெ⩺ࠈ

合の㧏い㡨から「ᏽ年延㛏等でを⤾けるெ

がቌえているから」が ����㸚，「⩹ெࢠラࣇ௧አ

に様ࠍなࢦーࢠルがあるから」が ����㸚，「地ᇡ

住Ằに対する㹅㹇が㊂しているから」が ����

㸚，次に「ࢠラࣇ活ິに㨡ງがないから」が

����㸚となっている㸝⾪㸬㸞。

�）㧏㱃者ୠᖈ等࡞ᑊཱིࡾࡌ⤄

㧏㱃⩽ୠᖈ等に対する現ᅹの取組≟Ἓについてࠈ

は，合の㧏い㡨から「ずᏬり・安ྫྷ☔ヾ」が

����㸚，「会ဤ௧አも参ຊでࡀるࢦロンやࢦーࢠ

ル活ິ」が ����㸚，「ࢠラࣇ行や㈑い∸，院

等のአ出ᨥᥴ」が ����㸚となっている㸝⾪㸭㸞。

�）会㛏のࢢࣤーࢹㄢᰕの⤎ᯕ࡙࠷ࡗ࡞

。ㄢᰕの⤎果についてᩒ⌦するࢹンケーここでࠈ

会ဤ数については，⣑㸫の会㛏が自㌗のᡜᒌす

る⩹ெࢠラࣇの会ဤ数が΅ᑛしている，またはᑛ

ないとヾㆉしているが，༱機感をᣚっている会㛏

は２に。いなた

ᮅຊථ⩽が多い⌦⏜については，「を⤾けࠈ

るெがቌえている」ことや「⩹ெࢠラࣇ௧አに様ࠍ

なࢦーࢠルがある」など♣会環境のን化が大ࡀ

な⌦⏜と考えており，「ࢠラࣇ活ິに㨡ງがない」

と考えている会㛏は２に。いなた

Ꮻ都ᐋ市⩹ெࢠラࣇ㏻合会༟న⩹ெࢠラࣇㄢᰕ⤎果からష成

⾪ ヾㆉ（㹃㸲ࡾࡌᑊ࡞会ဤ数ࠈ� ���）

Ꮻ都ᐋ市⩹ெࢠラࣇ㏻合会༟న⩹ெࢠラࣇㄢᰕ⤎果からష成

⾪ ᴏຸのᙲฦᢰ（㹃㸲ࠈ� ���）

Ꮻ都ᐋ市⩹ெࢠラࣇ㏻合会༟న⩹ெࢠラࣇㄢᰕ⤎果からష成

⾪ 㹃㸲（➽々数回）⤄ཱིࡾࡌᑊ࡞㧏㱃者ୠᖈ数等ࠈ� ���

Ꮻ都ᐋ市⩹ெࢠラࣇ㏻合会༟న⩹ெࢠラࣇㄢᰕ⤎果からష成

⾪ 㹃㸲（➽々数回）⏜⌦࠷ኣᮅ加ථ者ࠈ� ���

Ꮻ都ᐋ市⩹ெࢠラࣇ㏻合会༟న⩹ெࢠラࣇㄢᰕ⤎果からష成

⾪ 㹃㸲）⏜⌦࠷ࡊ㞬ࡽࡂࡘ会㛏のᚃ⤽者ࠈ� ���）
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ラࢠ業ຸのᙲ分ᢰについては，半数㎾い⩹ெࠈ

，でおりࢆにおいて，会㛏がୌெで業ຸを抱え㎰ࣇ

その業ຸが多ᒪにࢂたることから，会ဤが会㛏と

なることを㑂けていると᥆ᐳされる。業ຸのᙲ

分ᢰは，会㛏のㇿᢰ㍅΅だけでなく，新会㛏の

ළ⁝な移行のためにも重要である。

（�）⩹人ࣇࣚࢠ会㛏のࢡࣤࣛࣃㄢᰕ

㏻合会から，活発に活ິさࣇラࢠᏫ都ᐋ市⩹ெࠈ

れている⩹ெࢠラࣇ会㛏㸫ྞを⣺いただࡀ，௦

２年 ��᭮にࢠラࣇ活ິのහᐖやㄇ方法等に

ついてࣛࣃンࢡㄢᰕを実施した。

�）会㛏の㐽௴等࡙࠷ࡗ࡞

において，会㛏の㐽任ࣇラࢠての⩹ெ㸫つすࠈ

方法はப㐽，任は２年で්任はྊ能としている。

多くの会㛏が්任されており，通⟤の任が ��

年を㉰える会㛏もいらっしࡶった。

⩺会ဤ数は⏠ᛮよりዥᛮの方が多いが，多くのࠈ

ெࢠラࣇで⏠ᛮが会㛏にᑯいている。この⌦⏜に

ついてᑖࡠると，ある会㛏は「ዥᛮは出しࡣࡶり

だと思ࢂれたくないので会㛏はやりたがらない」

が，「会㛏௧አのᙲ⫃ならやってもいいというዥ

ᛮは多い」とヨをしてくれた。

�）ᴏຸのᙲฦᢰ࡙࠷ࡗ࡞

のうち㸩ࣇラࢠ業ຸのᙲ分ᢰについては，㸫ࠈ

ていた。会㛏がࡀでうまくᙲ分ᢰがでࣇラࢠ

業をᢰᙔ⩽に任ࡎ，会㛏は⤣ᣋにᚥしていた。

ᢰᙔ⩽はᴞしみながら創ណ工ኰをして業を実施

しているようである。

ࣇラࢠていない２ࡀୌ方，ᙲ分ᢰがうまくでࠈ

の会㛏に⌦⏜をᑖࡠると「会ဤの㧏㱃化が㐅み，

業を任ࡎられるெᮞがいない」，「↋⌦に業を

任ࡎると㎙めてしまう」とのことだった。

�）Ὡິහᐖ࡙࠷ࡗ࡞

ࢰ࣋やࣆルࢥࢺラウンࢡ，活ິහᐖについてはࠈ

ンࢠ，㍧ᢖげ，࢜ラオケ，㯖㞓，ᡥⰹ，᠋の会，

᪉行等多ᒪにࢂたり，それࡑれの⩹ெࢠラࣇが工

ኰをฆらしている。全మ的にࢡラウンࢥࢺルࣆの

ெẴが㧏い༰㇗である。しかし，会ဤの΅ᑛや㧏

㱃化により，ࢡラウンࢥࢺルࣆがでࡀない⩹ெࢠ

ラࣇもあった。

�）ㄇ᪁Ἢ࡙࠷ࡗ࡞

ㄇ方法については，会ဤのཪெや地ᇡ行なࠈ

どで㢞ず▩りになった㧏㱃⩽にኇをかけてㄇし

ていた。ある会㛏は「自会と㏻ᦘしながら，地

ᇡで㢞のずえる㛭౿をᵋ⠇することが重要だ」と

ヨしていた。ᮅຊථ⩽に対しืにゴ問を実施し

ている⩹ெࢠラࣇはなかった。

࡙࠷ࡗ࡞ㄢᰕの⤎ᯕࢡࣤࣛࣃ（�

。ㄢᰕの⤎果についてᩒ⌦するࢡンࣛࣃここでࠈ

活ິが活発な⩹ெࢠラࣇでは，会㛏が業をそれ

ている。ᢰᙔ⩽が創ណ工ኰをࡎれのᢰᙔ⩽に任ࡑ

して業を実施することにより，活ິの㨡ງྡྷ୕

につなげている。

ㄇ方法は，会ဤのཪெや地ᇡ行などで㢞ずࠈ

▩りになった㧏㱃⩽にኇをかけてㄇしている。

地ඔ自会と㏻ᦘしながら，地ᇡで㢞のずえる㛭

౿を⠇いたうえでㄇすることが効果的である。

の᪺るい㞲ᅑẴづくりにはࣇラࢠ」ある会㛏はࠈ

ዥᛮの活㌅はḖかࡎない」とヨしていた。⩹ெࢠ

ラࣇの活ᛮ化には，会ဤ数の多いዥᛮを活用する

ことが効果的である。会㛏が⏠ᛮなら，ᙲဤにዥ

ᛮを多くⓇ用するなどの㒼慮が必要である。

㸩ࠈᕰහ㧏㱃者の⩹人࡞ࣇࣚࢠ㛭ࡾࡌ

意ㆉㄢᰕࠈࠈ

（�）ㄢᰕの概要

に㛭するណㆉをㄢᰕすࣇラࢠ市හ㧏㱃⩽の⩹ெࠈ

るため，ンケーࢹㄢᰕを実施した。ㄢᰕ対㇗と

したのは市හ中心㒂２地༇，࿔㎮㒂㸦地༇の計３

地༇から↋షⅥで出した �� ṋから �� ṋまで

の㧏㱃⩽���ெ。中心㒂の２地༇はẒ㍉的ຊථ率

が㧏い地༇とい地༇，࿔㎮㒂はຊථ率がᖲᆍ的
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な地༇を㐽ᢝし，地༇から ���ெずつ出した。

�・ㄢᰕ㛣㸯௦２年 ��᭮ ��～ ��᭮ ��

�・ㄢᰕ方法㸯ㄢᰕ⚂を㒉㏞㒼ᕱ，㒉㏞ᅂ

�・ᅂ≟Ἓ㸯���ெࠈᅂ率 ����㸚

（�）⩹人ࣇࣚࢠの加ථ⋙

⩾➽にຊථしている㧏㱃⩽は，ᅂࣇラࢠெ⩺ࠈ

���ெ中 ��ெでຊථ率は ����㸚であった㸝⾪９㸞。

年ืでは ��後半が ���㸚，��๑半が ����

㸚，�� 後半が ����㸚と年㱃が୕がるにつれ，

ຊථ率もቌຊしている。

ዥืにみると，⏠ᛮは⏠ࠈ ��๑半でຊථ率が

���㸚，�� 後半で ����㸚にቌຊしている㸝⾪

��㸞。ዥᛮは �� 後半で ���㸚，�� ๑半で

����㸚にቌຊしている。

（�）加ථのࡖࡀか࡛ࡄㄇの≟Ἓ

，については「っかけࡀຊථの」のࣇラࢠெ⩺ࠈ

が「からㄇされたࣇラࢠ」 ����㸚と᭩も合が

㧏く，「ࢠラࣇ௧አからめられた」の ���㸚を

合ࡎࢂると，められてຊථした㧏㱃⩽の合は

����㸚となる㸝⾪ ��㸞。「ࢠラࣇ௧አ」とは自

会と地ᇡໜᣋᨥᥴࢬンࢰーからめられたケー

スであった。

ࣇラࢠᮅຊථ⩽のうち地ᇡに⩹ெࣇラࢠெ⩺ࠈ

があるとᅂ➽した ��ெに対し，⩹ெࢠラࣇから

のㄇの≟Ἓについてᑖࡠた㸝⾪ ��㸞。「ㄇさ

れたことがある」が ����㸚であるのに対し，「

ㄇされたことがない」が ����㸚であった。

（�）Ὡິහᐖ

の活ິහᐖについては，合の㧏い㡨ࣇラࢠࠈ

から，「健康づくり・㆜防」が ����㸚，「㉻・

ーション」が࢙ࣛࢠࣝ ����㸚，「ཪ愛࣍ランࢷ

がどちらも「ルࢠイࢦࣛ・環境」と「 ����㸚

となっている㸝⾪ ��㸞。

（�）㏝会の⌦⏜

を㏝会している㧏㱃⩽は㸭ெで，㏝ࣇラࢠெ⩺ࠈ

会の⌦⏜は「⩹ெࢠラࣇがゆᩋした」が３ெ，「健

康୕の問題」が２ெ，「ெ㛣㛭౿が↱ࢂしい」と

「がᚹしい」がそれࡑれ㸦ெとなっている㸝⾪

��㸞。

ㄢᰕ⤎果からష成ࢹンケー

⾪ �の加ථ⋙（㹃㸲ࣇࣚࢠ人⩺ࠈ ���）

ㄢᰕ⤎果からష成ࢹンケー

⾪ の加ථ⋙（⏠ዥื）㹃㸲ࣇࣚࢠ人⩺ࠈ�� ���

ㄢᰕ⤎果からష成ࢹンケー

⾪ Ὡິහᐖ（々数回➽）㹃㸲ࠈ�� ��

ㄢᰕ⤎果からష成ࢹンケー

⾪ 㹃㸲）ࡄかࡖࡀ加ථのࠈ�� ��）

ㄢᰕ⤎果からష成ࢹンケー

⾪ ㏝会の⌦⏜（㹃㸲ࠈ�� �）

ㄢᰕ⤎果からష成ࢹンケー

⾪ ㄇの≟Ἓ（㹃㸲ࠈ�� ��）
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（�）加ථ⋙ୖの⌦⏜

のຊථ率ୖの⌦⏜についてどのࣇラࢠெ⩺ࠈ

ように考えているのか，全ဤに複数ᅂ➽で㐽ᢝい

ただいた。合の㧏い㡨から「ெ㛣㛭౿が↱ࢂし

そう」が ����㸚，「活ິහᐖが▩られていない」

が ����㸚，「を⤾けるெがቌえている」が

����㸚となっている㸝⾪ ��㸞。

�）⩹人࡞ࣇࣚࢠ加ථ࠷ࡂࡒࡊ㧏㱃者

に「ຊࣇラࢠຊථ率ୖの⌦⏜について，⩹ெࠈ

ථしたくない」とᅂ➽した㧏㱃⩽ ���ெのᅂ➽を

出して㞗計した㸝⾪ ��㸞。全మでは合の㧏い

㡨から「ெ㛣㛭౿が↱ࢂしそう」が ����㸚，「活

ິහᐖに㨡ງがない」と「ᅆమ・ࢦーࢠルのᏋ

ᅹ」がྜྷࡋく ����㸚となっている。

ዥื，年ืでみると，⏠ᛮは⏠ࠈ ��後半で

は「ெ㛣㛭౿が↱ࢂしそう」が ����㸚と合が

ୌ␊㧏く，��๑半では「を⤾けるெがቌ

えている」が ����㸚と合がୌ␊㧏いが，␊

┘に㧏い「ெ㛣㛭౿が↱ࢂしそう」，「活ິහᐖ

に㨡ງがない」，「ᅆమ・ࢦーࢠルのᏋᅹ」も

����㸚となっており，ᅂ➽が分ᩋするലྡྷにあ

る。��後半では「活ິහᐖに㨡ງがない」が

����㸚と合がୌ␊㧏くなる。ዥᛮはすての年

において「ெ㛣㛭౿が↱ࢂしそう」との⌦⏜の

合がୌ␊㧏くなっている。

�）⩹人࡞ࣇࣚࢠ加ථࡾ࠷࡙ࡊ㧏㱃者

にຊථࣇラࢠຊථ率ୖの⌦⏜について，⩹ெࠈ

している㧏㱃⩽ ��ெのᅂ➽を出して㞗計した

㸝⾪ ��㸞。合の㧏い㡨から「活ິහᐖが▩られ

ていない」が ����㸚，「を⤾けるெがቌえて

いる」が ����㸚，「ྞ⛘にᢤᢘがある」が ����

㸚となっている。

に「ຊථしたくない」とᅂ➽した㧏ࣇラࢠெ⩺ࠈ

㱃⩽が୕నの⌦⏜にあげた「ெ㛣㛭౿が↱ࢂしそ

う」と「活ິහᐖに㨡ງがない」はともに ����

㸚で合は㧏くない。

（�）ᆀᇡࡾࡄ࠽࡞⩹人ࣇࣚࢠの᭯↋

の有↋にࣇラࢠᑽ住している地ᇡにおける⩹ெࠈ

ㄢᰕ⤎果からష成ࢹンケー

⾪ 加ථ⋙ୖの⌦⏜（々数回➽）㹃㸲ࠈ�� ���

ㄢᰕ⤎果からష成ࢹンケー

⾪ 㧏㱃者の⌦⏜（々数回➽）㹃㸲࠷ࡂࡒࡊ加ථࠈ�� ���

ㄢᰕ⤎果からష成ࢹンケー

⾪ 㧏㱃者の⌦⏜（々数回➽）㹃㸲ࡾ࠷࡙ࡊ加ථࠈ�� ��
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ついてᑖࡠると，全మでは「分からない」とのᅂ

➽が ����㸚と過半数を占めた㸝⾪ ��㸞。

ዥื，年㱃ืでずてみると，⏠ᛮは⏠ࠈ �� 

๑半では ����㸚が「分からない」と➽えている

が，��後半になると ����㸚に΅ᑛする。ዥᛮ

は ��後半では ����㸚が「分からない」と➽え

ているが，��๑半には ����㸚，��後半には

����㸚に΅ᑛする。

ᛮは⏠ࡠࡳこの⤎果から，おおࠈ ��後半，ዥ

ᛮは ��๑半になると地ᇡの⩹ெࢠラࣇに対す

る㛭心が㧏まるലྡྷにあり，⩹ெࢠラࣇの活ິහ

ᐖが▩られるようになると᥆ῼでࡀる。

࡙࠷ࡗ࡞ㄢᰕの⤎ᯕࢹーࢢࣤ（�）

ㄢᰕの⤎果についࢹンケーの⩾ここで㧏㱃ࠈ

てᩒ⌦する。

�）加ථのലྡྷ

のຊථ率は，⏠ᛮはࣇラࢠெ⩺ࠈ ��後半か

らዥᛮは ��๑半からቌຊするലྡྷにある。こ

れは，⏠ᛮはຊ㱃にఔうమງやẴງのୖにより，

これまでᴞしࢆでいたࣝࣔࢩー㸝たとえࢥ，ࡣル

や㯖㞓など㸞を⤾けることが㞬しくなり，⩹ெࣆ

。の㛭心が㧏まるためと᥆ῼするࣇラࢠ

また，ዥᛮが⏠ᛮよりⱕᖱ᪡くຊථするലྡྷがࠈ

あるのは，ዥᛮは⏠ᛮより᪡くから地ᇡコミュニ

でいるケースがずུけられ，地ᇡコࢆに㤾染ࢷ

ミュニࢷを通ࡋて㍦▩ெ等からㄇされてい

るためと᥆ῼする。

っかけは，⣑㸭の会ࡀのຊථのࣇラࢠெ⩺ࠈ

ဤがㄇされたことをࡀっかけにຊථしている。

しかし，ᮅຊථ⩽のうち実際にㄇされた経㥺の

ある㧏㱃⩽は２に。いなた

�）ヾㆉのࣈࢴࣔ࢟

⏠ࡠࡳの㛭心が㧏まる年㱃㸝おおࣇラࢠெ⩺ࠈ

ᛮが ��後半，ዥᛮが ��๑半㸞において，⩹

ெࢠラࣇにຊථしたくない㧏㱃⩽が考えるຊථ率

ୖの㸦␊の⌦⏜は，⏠ᛮが「活ິහᐖに㨡ງが

ない」，ዥᛮが「ெ㛣㛭౿が↱ࢂしそう」である。

これは地ᇡコミュニࢷ組⧂に対し，⏠ᛮは活ິ

හᐖを，ዥᛮはெ㛣㛭౿を重視するലྡྷがあるた

めと᥆ῼする。

にຊථしている㧏㱃⩽は㹅㹇ࣇラࢠୌ方，⩹ெࠈ

㊂や，の⤽⤾やᅆమ・ࢦーࢠルのᏋᅹな

どの♣会環境のን化，⩹ெࢠラࣇのྞ⛘の問題が

⌦⏜だと考えており，活ິහᐖやெ㛣㛭౿などࢠ

ラࣇ活ິや㐘ႜ自మに問題があると考えている㧏

㱃⩽の合はᑛない。

にຊථしたくない㧏㱃⩽とຊථしてࣇラࢠெ⩺ࠈ

いる㧏㱃⩽との㛣には活ິහᐖやࢠラࣇ㐘ႜなど

に㛭するណㆉのࣈࢴࣔ࢟がᏋᅹする。

㸪ࠈᚃの⩹人ࣇࣚࢠのཱི⤄᱄

まえ，ຊථಀ㐅にྡྷけࡨこれまでのㄢᰕ分ᯊをࠈ

た今後の⩹ெࢠラࣇの取組᱄についてまとめる。

（�）ᆀᇡ࡛の㛭౿ᵋ⠇

ㄢᰕの⤎果から，地ඔ自ࢡンࣛࣃの会㛏ࠈ

会と㏻ᦘしながら，㢞のずえる㛭౿を⠇いたうえ

でㄇすることが効果的であることが分かった。

まずは，⩹ெࢠラࣇが地ᇡと良好な㛭౿をᵋ⠇す

ることが重要である。

が地ᇡ行に参ຊしたり，തするࣇラࢠெ⩺ࠈ

業に地ᇡ住Ằをᣅᙽするなど，地ᇡ住Ằと✒ᴗ

的に交流をᅒり，㢞のずえる㛭౿をᵋ⠇する。特

に地ඔ自会との㏻ᦘは重要であり，地ᇡのᗀሒ

活ິや㧏㱃⩽のㄇなどの༝ງをᚋる必要がある。

⾪ の᭯↋（㹃㸲ࣇࣚࢠ人⩺ࡾࡄ࠽࡞ᆀᇡࠈ�� ���）

ㄢᰕ⤎果からష成ࢹンケー
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ゆࣇラࢠまた会㛏の後⤽⩽がいないことが⩹ெࠈ

ᩋの⌦⏜の㸦つであることから，ᑑᮮの⩹ெࢠラ

の会㛏ುとして地ඔ自会の会㛏やᙲဤに対ࣇ

し，✒ᴗ的にຊථをಀすࡀである。

ງのྡྷ୕ࢺࣤࣚࣇ（�）

ㄢᰕの⤎果から，㸫を㉰ࢹンケーの会㛏ࠈ

える⩹ெࢠラࣇが㧏㱃⩽ୠᖈのずᏬり・安ྫྷ☔

ヾなどのཪ愛活ິに取り組ࢆでいることが分かっ

た。㧏㱃⩽ୠᖈのཪ愛活ິのかᏄどものずᏬ

り活ິなど࣍ランࢷ活ິを実施することは，

地ᇡでの評価を㧏めることに有効である。地ᇡで

必要なコミュニࢷ組⧂であると住Ằからヾ▩さ

れれࡣ，⩹ெࢠラࣇのࣇランࢺງがࣈࢴし，ຊ

ථಀ㐅のງになると考える。

る「ṄけṄけ大会」の㛜ࡀまた，ㄙでも参ຊでࠈ

തや，会ဤ௧አでも参ຊでࡀるࢦロンの㐘ႜは，

⩹ெࢠラࣇの評価を㧏めるだけでなく，地ᇡの㧏

㱃⩽が⩹ெࢠラࣇに㛭心をᣚつࡀっかけにもなる。

Ὡິのኣᵕࣇࣚࢠ（�）

ㄢᰕの⤎果から，多ࢹンケーの⩾市හ㧏㱃ࠈ

くの㧏㱃⩽がࢠラࣇ活ິのහᐖに㨡ງがないと感

活ິの㨡ງをྡྷࣇラࢠ。ていることが分かったࡋ

୕さࡎるためには，㧏㱃⩽のニーࢫを取りථれた

活ິを新シし，ࢠラࣇ活ິの多様化をᅒる必要が

あると考える。

な活ࡀ活ິの中から好ࣇラࢠ新規会ဤが多様なࠈ

ິを㐽ᢝでࡀるようになることが᭻ましい。地ᇡ

との良好な㛭౿をᵋ⠇し，会ဤのみならずẒ㍉的

ⱕい㧏㱃⩽のኇにも⪝をലけて，その㧏㱃⩽がථ

会したくなるような業を新シする必要がある。

┬ではあるがࢥルࣆ㒂を新シし，新規会ဤを⋋

ᚋしたౚもある。

㛣でሒ交ᥦの機会があるとࣇラࢠまた，⩹ெࠈ

よいのではないか。ࠍの⩹ெࢠラࣇでは㨡ງ的

な活ິがされていても，の⩹ெࢠラࣇにሒが

භ有されていないケースがずུけられる。たとえ

ごとにሒ交ᥦ会を㛜തし，取ࢠࢴロࣇ市හ，ࡣ

組ౚなどのሒのභ有化をᅒるか，要᭻等に

ᚺࡋて講ᖅをὬ㐭するなど地ᇡのニーࢫに合った

හᐖにすࡀである。㎾㝼の⩹ெࢠラࣇ㛣で業

の合ྜྷ㛜തに発ᒈすれࣇ，ࡣロࢠࢴ全మの活発化

にもつながると考える。

（�）ᙲฦᢰのᚥᗇ

ㄢᰕの⤎果から，活ິが活ࢡンࣛࣃの会㛏ࠈ

発な⩹ெࢠラࣇでは，会㛏が業をそれࡑれのᢰ

ᙔ⩽に任ࡎており，ᢰᙔ⩽が創ណ工ኰをして業

を実施することにより，活ິの㨡ງྡྷ୕につなげ

ていることが分かった。

ン࣏㐘ႜを行うと，業はࣇラࢠ会㛏が༟≺でࠈ

。の㨡ງがୖするࣇラࢠ化しやすく，⩹ெࣛࢾ

㨡ງのୖは会ဤ数の΅ᑛにつながり，᭞なる会

ဤ数の΅ᑛや㧏㱃化などᝇᚘ環に㝏ってしまう。

また，会㛏がᘤ㏝するሔ合には，会㛏の後⤽⩽が

⫩成されていない，あるいは会㛏の業ຸㇿᢰが大

いことから，会ဤが会㛏となるのを㑂けるなどࡀ

後⤽⩽ᅹにより，⩹ெࢠラࣇがゆᩋとなるᜅれ

もある。会ဤのᙲ分ᢰをᚥᗇすることは，活ິ

の㨡ງྡྷ୕，さらには会㛏の後⤽⩽⫩成にもつな

がっている。

（�）㹅㹇Ὡິの強

ㄢᰕの⤎果から，⣑ࢹンケーの⩾市හ㧏㱃ࠈ

㸭の⩹ெࢠラࣇの会ဤがㄇされてຊථしてい

るが，実際にㄇをされたことのある㧏㱃⩽は２

に。たっか分がとこいなた

㢞のずえる㛭౿を⠇いたうえで，ㄇするのがࠈ

効果的ではあるが，地ᇡのすての㧏㱃⩽と㢞の

ずえる㛭౿をᵋ⠇することはᅏ㞬である。

ࡠࡳおおࠈ ��๑半までの㧏㱃⩽は⩹ெࢠラࣇ

に㛭心がいലྡྷにあり，⩹ெࢠラࣇに㛭する

ሒが㊂していると᥆ῼされる。ᗀሒ⣤やࢲラシ
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等を活用し，自会等の༝ງをᚋながら，ᅂぬ・

㒼ᕱするなど地ᇡの実に合ࡎࢂてࢠラࣇ活ິを

✒ᴗ的に㹅㹇する必要がある。

に⮾をᣚった㧏㱃⩽がいࣇラࢠ今後は，⩹ெࠈ

つでもሒ㞗でࡀるよう࣌ー࣑࣋ーࢩのష成も

必要になるだࢀう。

㸫ࠈ加ථಀ㐅ࡒࡄྡྷ࡞ᥞ᱄

（�）᩺ぜࣇࣚࢠの❟୕ࡅᨥᥴ

❟のࣇラࢠるためには，新規ࡎ会ဤ数をቌຊさࠈ

୕げをಀ㐅することが効果的である。௦２年ᗐ

はᮇ市において ���の༟న自会に対し，���の

⩹ெࢠラࣇがᏋᅹしており，シ⨠率は ����㸚で

ある。ᮅシ⨠の自会に⩹ெࢠラࣇを❟ち୕げる

ことがでࡀれࡣ，会ဤ数の大ᖕなቌຊがず㎰まれ

る。

ー࢞の❟୕げには，地ᇡの自会やࣇラࢠ新規ࠈ

ン等とಘ㢏㛭౿をᵋ⠇したうえで，❟୕げࢮーࣂ

にྡྷけた機㐘を㔂成し，地ᇡや㛭౿⩽等をしっか

りとᨥᥴする必要がある。現ᅹ，Ꮻ都ᐋ市⩹ெࢠ

ラࣇ㏻合会は，❟୕げの‵ങを㐅めている地ᇡに

出ྡྷࡀ，必要なᡥ⤾ࡀ等のㄕ᪺を行っている。今

後はୌṄ㐅ࢆで，ᮅシ⨠の地ᇡを✒ᴗ的にゴ問し，

新規ࢠラࣇの❟୕げをಀすなどの取組についても

᳠ゞし，ᮇ市としてはᏫ都ᐋ市⩹ெࢠラࣇ㏻合会

と㏻ᦘをᅒりながら，をᚋた助ゕをするなど

後方ᨥᥴを行っていく必要がある。

のゆᩋ防Ḿや活ິの活ᛮ化をࣇラࢠまた，新規ࠈ

ᅒるため，現ᅹは助㔘ᨥ⤝の対㇗とならない会

ဤ数が ��ெᮅ的政㈀もてし対にࣇラࢠ規新の

なᨥᥴについて᳠ゞする必要があると考える。

（�）ᏋࣇࣚࢠのᏋ⤾ᨥᥴ

をࣇラࢠないためには，Ꮛࡎ会ဤ数を΅ᑛさࠈ

⤽⤾さࡎる㸝ゆᩋさࡎない㸞ことが効果的である。

⩹ெࢠラࣇゆᩋの⌦⏜の㸦つが会㛏の後⤽⩽がい

ないことである。⣑半数の⩹ெࢠラࣇにおいて，

会㛏が業ຸを抱え㎰ࢆでおり，その業ຸが多ᒪに

たることから，会ဤが会㛏となることを㑂けてࢂ

いると᥆ᐳされる。業ຸのᙲ分ᢰは，⩹ெࢠラ

。Ꮛ⤾のために大ን重要であるࣇ

㏻合会は，ᙲ分ᢰに㛭すࣇラࢠᏫ都ᐋ市⩹ெࠈ

る⩹ெࢠラࣇとのណず交ᥦを実施するなど現≟の

ᢍᥩにຑめ，業ຸの࣏ニュル化，会㛏任の制

㝀などの対ᚺ策についてㄢᰕ研究し，ᮇ市として

はᏫ都ᐋ市⩹ெࢠラࣇ㏻合会と㏻ᦘをᅒりながら，

効果的な助ゕをするなど後方ᨥᥴを行っていく必

要がある。

また，ᮇ市では௦２年ᗐから会ဤ数がࠈ ��ெ

ᮅ年３㛏᭩，もてし対にࣇラࢠெ⩺たしᑛ΅に

㛣にࢂたり助㔘を交することとしている。

ᏋࢠラࣇのᏋ⤾には大ን有効な制ᗐである。今後

は，制ᗐの効果をずᴗめながら，ࠍの活ິ≟Ἓ

等にᚺࡋて㛣を延㛏でࡀるようにするなど㌶

な対ᚺを᳠ゞする必要があると考える。

㸬࡞ࡽࢂ࠽ࠈ

に㛭するណࣇラࢠᮇ研究では市හ㧏㱃⩽の⩹ெࠈ

ㆉについてㄢᰕ分ᯊし，そのうえで⩹ெࢠラࣇの

ຊථಀ㐅につながる取組᱄をまとめ，必要な行政

ᨥᥴについてᥞ᱄した。

ラࢠᮇ研究の㐑行にあたっては，Ꮻ都ᐋ市⩹ெࠈ

めᙲဤ・ຸᑻのⓑ様，ᮇ市ࡋ㏻合会会㛏をはࣇ

㧏㱃⚗♬ㄚから༝ງをいただࡀました。ᮆ➱なが

ら心よりᚒ♡⏞し୕げます。

参⩻ᩝ⊡

け⏛ᜠᏄ，����，「コミュニࢷのᣚ⤾に㛭ࢂるெᮞの☔ಕ

と⫩成にྡྷけた計画的取組の必要ᛮ㸢地ᇡ⚗♬の視ᗑからࠈ

のெᮞࢷーࠖコミュニࢰンࢬ㸢」ප─㈀ᅆ法ெᮇ都市ࠈ

���たᣚ⤾ྊ能な地ᇡ♣会㸢ࠗࡋಕと⫩成㸢༝഼を通☔ࠈ
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